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Verbale n. 3 del Consiglio di Dipartimento del 19 febbraio 2007 
 
Il giorno 19 febbraio dell’anno 2007, alle ore 11:30, si è riunito presso la ex sala lettura della 
Sezione di Patologia Generale il Consiglio del Dipartimento di Scienze Biomediche e Oncologia 
Umana, per discutere e deliberare sul seguente 

Ordine del Giorno 
1) approvazione verbale seduta del 23/01/07; 
2) comunicazioni del Direttore; 
3) sostituzione di  n. due prof. associati, per la nomina della commissione di valutazione per 
l'attribuzione di assegni di ricerca; 
4) parere su addendum convenzione per sperimentazione clinica: "Prot. P01972 - Studio prospettico 
multicentrico e randomizzato di fase III per la valutazione di PEG-Interferone alfa-2b come terapia 
di mantenimento nei pazienti con mieloma multiplo che hanno risposto a terapia di induzione, verso 
no trattamento (osservazione)"; (ref. Prof. Dammacco); 
4 bis) parere su sperimentazione “Influence of a novel drug from Genevron Biopharmaceuticals on 
the thrombolytic activity of t-PA” (ref. Prof. Colucci); 
4 ter) parere su studio clinico “clinical study protocol: a phase 2, open-label trial using VELCADE 
for re-treatment of multiple myeloma subjectes following an initial response to VELCADE” (ref. 
Prof. Dammacco); 
5) ratifica convenzione tra il Dipartimento e l'ASL BA/4; 
5 bis) prosecuzione e potenziamento della gestione scientifica di “Clinical and experimental 
medicine” (ref. Prof. Dammacco); 
6) bandi per attribuzione di contratti di lavoro occasionale; 
7) parere su richiesta di istituzione di un posto di ricercatore per il settore MED/09; 
8) parere su richiesta di istituzione di un posto di ricercatore per il settore MED/05; 
9) problematiche inerenti il codice etico dell'Università; 
10) discarichi inventariali; 
11) varie ed eventuali. 
Il Consiglio del Dipartimento risulta così composto: 
PROFESSORI DI I FASCIA PRESENTI GIUSTIFICATI ASSENTI PROFESSORI DI  II FASCIA PRESENTI  GIUSTIFICATI ASSENTI 

Barbuti S.  X   Signorile G.   X 

Dammacco F. X   Sinigaglia E. X   

De Rinaldis P. X   RICERCATORI    

Giordano D. X   Barbuti G.  X   

Fumarulo R. X   Boccarelli A. X   

Montagna M.T.  X  Caggiano G  X  

Quarto M.  X   Gatti P.  X   

Perosa F. X   Lauletta G. X   

Semeraro N.  X  Napoli C. X   

Serio G. X   Prete M.   X 

Silvestris F. X   Racanelli V.     X 

Vacca A. X   Ria R.   X 

PROFESSORI DI II FASCIA    Rossiello M.R.  X  

Coluccia M. X   Trerotoli P. X   

Colucci M.  X  Tucci M. X   

Curci E.  X  Vinella A. X   

Germinario C.A. X   ASS. RUOLO 

ESAURIMENTO 

   

Iatta E.   X Lauta V.  X  
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Izzo P. X   RAPPRES. 

PERSONALE T.A.  

   

Lopalco P.L..  X  CASTRIOTA G. P.  X  

Mariggiò M.A. X   Daniele M.  X  

Montemurro P. X   SEGR. AMM.VO    

Pasquetto N.  X  De Fazio V. X   

Ranieri G.  X       

Riccardi S. X       

Sansonno D. X       

Presiede il Consiglio il Direttore del Dipartimento, Prof.ssa Gabriella Serio, verbalizza il 
Segretario Amministrativo, Dott. Vincenzo De Fazio. 

Il Direttore, alle ore 11:40, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la 
seduta e passa alla discussione dei  punti all’Ordine del Giorno. 
1) approvazione verbale seduta del 23/01/07. 
Il Direttore, dopo aver ricordato al Consiglio che nei giorni precedenti ha provveduto all’invio 
telematico della bozza del verbale del Consiglio, seduta del 23/01 u.s., non avendo ricevuto 
richieste di modifiche e/o integrazioni al medesimo, pone in votazione l’approvazione del verbale 
suddetto. Il Consiglio approva all’unanimità.  
2) comunicazioni del Direttore. 
- La Facoltà di Scienze Biotecnologiche ha inviato copia dell’avviso di vacanza degli insegnamenti 
per l’a.a. 2006-2007, II Semestre; 
- Il DI.O.GEN.E. ha notificato la modifica dello statuto del C.S.I.; 
- Il DI.O.GEN.E. ha notificato le modifiche agli artt. 23 comma 2 lettera b) e 25 comma 5 lettera l) 
dello Statuto dell’Università di Bari; 
- l’Area Ricerca ha inviato copia deel bando per l’attribuzione di borse a FAVORE DI GIOVANI 
RICERCATORI INDIANI, a.f. 2007; 
- la Direzione Amministrativa ha inviato nota relativa all’avvio dei lavori di sistemazione 
dell’Archivio Storico dell’Ateneo. 
3) sostituzione di  n. due prof. associati, per la nomina della commissione di valutazione per 
l'attribuzione di assegni di ricerca. 
Il Direttore ricorda al Consiglio che nella seduta dello scorso 16 ottobre 2006 si erano approvate, ai 
sensi dell’apposito regolamento, le rose dei nominativi di docenti tra i quali individuare i 
componenti le commissioni giudicatrici per le procedure di valutazione relative agli assegni di 
ricerca per l’anno 2006. Ricorda, altresì, che tra i proponenti vi è il prof. Federico Perosa con la 
proposta dal titolo: “Uso di un peptide per lo studio della farmacocinetica di rituximab in pazienti 
con linfoma non-hodgkin: correlazione con la risposta clinica”; poiché nel frattempo il prof. Perosa 
è stato chiamato a ricoprire un posto di professore straordinario, stante la sua posizione di 
proponente che lo pone di diritto nella commissione giudicatrice, il Consiglio odierno deve 
individuare due nominativi di professori di II fascia in sostituzione dei precedenti due professori di I 
fascia. E poiché tutti i docenti del Settore MED/09 afferenti a questo Dipartimento risultano già 
inseriti nelle rose di nominativi per altre commissioni giudicatrici, il prof. Perosa propone i seguenti 
nominativi: 
1) Prof. Antonio Ferrannini, Dipartimento di Clinica Medica, Immunologia e Malattie Infettive; 
2) Prof. Luigi Macchia, Dipartimento di Clinica Medica, Immunologia e Malattie Infettive. 
Il Consiglio, dopo breve discussione, approva all’unanimità. 
4) parere su addendum convenzione per sperimentazione clinica: "Prot. P01972 - Studio 
prospettico multicentrico e randomizzato di fase III per la valutazione di PEG-Interferone 
alfa-2b come terapia di mantenimento nei pazienti con mieloma multiplo che hanno risposto a 
terapia di induzione, verso no trattamento (osservazione)"; (ref. Prof. Dammacco). 
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Il Direttore cede la parola al prof. Dammacco per illustrare meglio la proposta. Il prof. Dammacco 
spiega al Consiglio la Convenzione di cui all’oggetto è già attiva e che l’addendum odierno deve 
essere considerato un rinnovo del contratto di sperimentazione già approvato in precedenza; tanto 
poiché le parti convenute hanno manifestato l’intenzione di proseguire nel rapporto contrattuale 
sino alla conclusione della sperimentazione clinica. Il Consiglio approva all’unanimità. 
4 bis) parere su sperimentazione “Influence of a novel drug from Genevron 
Biopharmaceuticals on the thrombolytic activity of t-PA” (ref. Prof. Colucci). 
Il Direttore, nell’assenza del prof. Colucci, comunica che la convenzione, dell'importo di € 
8.000,00, ha come obiettivo la valutazione della possibile interferenza di un nuovo farmaco per la 
terapia dello stroke ischemico sull'attività trombolitica del rt-PA in un modello in vitro. Gli 
esperimenti saranno condotti utilizzando campioni di sangue venoso raccolti da donatori sani. Il 
Consiglio approva all’unanimità. 
4 ter) parere su studio clinico “clinical study protocol: a phase 2, open-label trial using 
VELCADE for re-treatment of multiple myeloma subjectes following an initial response to 
VELCADE” (ref. Prof. Dammacco). 
Il Direttore cede la parola al prof. Dammacco. Il prof. Dammacco spiega al Consiglio che la 
sperimentazione di cui in oggetto riguarda l’applicazione del VELCADE quale prosecuzione di 
terapia, in soggetti con mieloma che hanno avuto una risposta iniziale ad una prima applicazione del 
medesimo farmaco. Lo studio prevede l’arruolamento di n. 3 pazienti totali ad un costo totale di  € 
9.000,00 (€ 3.000,00 per ciascun paziente) comprensivi delle quote a favore dell’Azienda 
Ospedaliera.  Il Consiglio approva all’unanimità. 
5) ratifica convenzione tra il Dipartimento e l'ASL BA/4. 
Il Direttore comunica al Consiglio che il prof. Barbuti ha chiesto la ratifica del rinnovo di una 
convenzione stipulata con l’ASL/BA4 che era stata erroneamente inviata al Dipartimento di 
Medicina Interna e Medicina Pubblica; richiede, inoltre, l’autorizzazione, a far tempo dal 30 agosto 
2006, data di sottoscrizione della delibera della ASL/BA4, della stipula della stessa con il nostro 
Dipartimento. La convenzione riguarda attività di consulenza per la sorveglianza epidemiologica ed 
il controllo della tubercolosi e micobatteriosi nel territorio della ASL/BA4; l’importo della 
convenzione è pari a € 23.000,00 oltre l’IVA. Il Consiglio, dopo breve discussione, approva 
all’unanimità. 
5 bis) prosecuzione e potenziamento della gestione scientifica di “Clinical and experimental 
medicine” (ref. Prof. Dammacco). 
Il Direttore cede la parola al prof. Dammacco al fine di meglio illustrare al Consiglio la 
problematica. Il prof. Dammacco ricorda che negli anni precedenti era stato stipulato un contratto 
tra il Dipartimento e la Casa Editrice Springer Verlag per la conduzione scientifica di una rivista, 
all’epoca denominata “La ricerca in laboratorio” poi tramutata in “Clinical and experimental 
medicine. Dopo diversi anni in cui questo rapporto si era tenuto in standby, la Casa Editrice sta 
cercando di ridare smalto alla rivista e vi è motivo di pensare che l’impact factor, dall’attuale 1,3 
dovrebbe passare prossimamente ad un più consistente 2. Il prof. Dammacco si è dichiarato ancora 
disponibile a seguire la conduzione scientifica della rivista ma, logicamente, nell’ambito di un 
rapporto convenzionale finalizzato alla sola copertura delle spese vive in favore dell’Università di 
Bari. A questo proposito, i responsabili della Casa Editrice hanno assicurato il massimo appoggio 
che consisterà, tra l’altro, anche nella fornitura di mezzi informatici per l’editazione on-line. Il 
Direttore, a questo punto, assicura che valuterà ogni possibile soluzione affinché la convenzione 
venga gestita direttamente dal Dipartimento; se questo non dovesse essere possibile, allora 
interesserà gli uffici centrali dell’Ateneo. Il Consiglio, dopo breve discussione, approva 
all’unanimità la proposta del prof. Dammacco di ridare slancio alla conduzione scientifica della 
rivista “Clinical and Experimental Medicine”, dando nel contempo mandato al Direttore affinché si 
trovi la soluzione più idonea alla gestione del rapporto convenzionale con la Casa Editrice Springer 
Verlag. 
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6) bandi per attribuzione di contratti di lavoro occasionale. 
Il Direttore informa il Consiglio che sono pervenute n. quattro richieste di bandi per attribuzione di 
contratti di lavoro occasionale.  
1) richiesta della prof.ssa Montagna di un bando per l’attribuzione di un contratto di collaborazione 
autonoma di natura occasionale nell’ambito del progetto di ricerca finalizzato, finanziato dal 
Ministero della Salute/ASSR dal titolo: “Modelli di gestione integrata delle malattie infettive e della 
diagnosi microbiologica nella continuità ospedale-territorio”. Oggetto della collaborazione sarà: 
“valutazione sperimentale di indicatori per la misura della continuità assistenziale” 
Il rapporto di collaborazione avrà la durata di mesi tre ed il compenso onnicomprensivo lordo è 
fissato in Euro 4.000,00 (quattromila) per l’intera durata del contratto. 
2)  richiesta della prof.ssa Montagna di un bando per l’attribuzione di un contratto di collaborazione 
autonoma di natura occasionale nell’ambito del progetto di ricerca finalizzato, finanziato dal 
Ministero della Salute/ASSR dal titolo: ““Modelli di gestione integrata delle malattie infettive e 
della diagnosi microbiologica nella continuità ospedale-territorio”. Oggetto della collaborazione 
sarà: “raccolta di dati sulla sorveglianza epidemiologica delle malattie infettive; analisi dei dati di 
laboratorio mediante allestimento di un database; gestione e verifica dei risultati”. 
 Il rapporto di collaborazione avrà la durata di mesi tre ed il compenso onnicomprensivo lordo è 
fissato in Euro 4.000,00 (quattromila) per l’intera durata del contratto. 
3) richiesta del prof. Barbuti di un bando per l’attribuzione di un contratto di collaborazione 
autonoma di natura occasionale nell’ambito del progetto di ricerca, cofinanziato dalla Regione 
Puglia  nell’ambito delle attività dell’Osservatorio Epidemiologico Regione Puglia dal titolo: 
“Impaginazione rivista dell’Osservatorio Epidemiologico Regionale”. Oggetto della collaborazione 
sarà: il servizio informatico connesso alla impaginazione della rivista trimestrale prodotta dall’OER 
e l’utilizzo di software quali Freehand, Photoshop, Flash per l’impaginazione di testi prodotti 
dall’OER. Il rapporto di collaborazione avrà la durata di mesi tre ed il compenso onnicomprensivo 
lordo è fissato in Euro 4.000,00 (quattromila) per l’intera durata del contratto. 
4) richiesta del prof. Barbuti di un bando per l’attribuzione di un contratto di collaborazione 
autonoma di natura occasionale nell’ambito del progetto di ricerca, cofinanziato dalla Regione 
Puglia  nell’ambito delle attività dell’Osservatorio Epidemiologico Regione Puglia dal titolo: 
“Raccolta materiale relativo all’influenza”.Oggetto della collaborazione sarà la raccolta di dati e 
materiale relativo alla raccolta di tamponi orofaringei per la sorveglianza virologica dell'influenza 
della regione Puglia presso le province di Brindisi, Foggia, Taranto, Bari; l’input di dati relativi ai 
pazienti esaminati. Il rapporto di collaborazione avrà la durata di mesi tre ed il compenso 
onnicomprensivo lordo è fissato in Euro 4.000,00 (quattromila) per l’intera durata del contratto. 
Il Consiglio, verificata l’impossibilità da parte del personale del Dipartimento di esecuzione dei 
compiti su indicati, approva all’unanimità le richieste di bandi di selezione sopra indicate. 
- Il Direttore, prima di passare alla discussione dei punti nn. 7 e 8 all’odg (parere sulle richieste di 
istituzione di un posto di ricercatore per il settore MED/09 e di un posto di ricercatore per il settore 
MED/05) prende la parola per illustrare brevemente al Consiglio la situazione dei budget e dei 
concorsi, informando che attualmente tutti i budget relativi alle valutazioni comparative sono stati 
riassorbiti a livello di Ateneo per la successiva assegnazione alle  Facoltà, secondo criteri stabiliti 
dagli organi centrali tenendo conto dello storico e delle cessazioni di ogni Facoltà, e sulla base delle 
documentate esigenze di ciascun settore scientifico disciplinare. Inoltre, fa rilevare che per quanto 
attiene le valutazioni comparative relative ai posti di ricercatore, per il 2007, 2008 e 2009, sono 
previsti posti aggiuntivi da parte del Ministero, che verranno attribuiti alle singole Università e da 
queste alle Facoltà. I relativi concorsi saranno banditi successivamente all’approvazione del decreto 
sulle nuove norme in materia di reclutamento dei professori universitari, previsto entro il 31 marzo 
2007. 
Il prof. Dammacco interviene affermando che le richieste odierne non possono essere fatte rientrare 
fra le modalità decise dagli organi di governo dell’Università  poiché si tratta  di ripristinare quote 
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di budget resesi disponibili a seguito di trasferimento e di pensionamento di n. due ricercatori 
universitari (rispettivamente la dott.ssa M.T. Seccia e la dott.ssa P. Loria). L’eventuale, mancato 
reintegro dei due posti di ricercatore si tradurrebbe infatti in una grave limitazione nel portare avanti 
le attività didattiche e scientifiche del Dipartimento. 
Il Direttore, prima di passare alla discussione dei punti nn. 7 e 8 all’odg (parere sulle richieste di 
istituzione di un posto di ricercatore per il settore MED/09 e di un posto di ricercatore per il settore 
MED/05) prende la parola per illustrare brevemente al Consiglio la situazione dei budget e dei 
concorsi, informando che attualmente tutti i budget relativi alle valutazioni comparative sono stati 
riassorbiti a livello di Ateneo per la successiva assegnazione alle  Facoltà, secondo criteri stabiliti 
dagli organi centrali tenendo conto dello storico e delle cessazioni di ogni Facoltà, e sulla base delle 
documentate esigenze di ciascun settore scientifico disciplinare. Inoltre, fa rilevare che per quanto 
attiene le valutazioni comparative relative ai posti di ricercatore, per il 2007, 2008 e 2009, sono 
previsti posti aggiuntivi da parte del Ministero, che verranno attribuiti alle singole Università e da 
queste alle Facoltà. I relativi concorsi saranno banditi successivamente all’approvazione del decreto 
sulle nuove norme in materia di reclutamento dei professori universitari, previsto entro il 31 marzo 
2007. 
Il prof. Dammacco interviene affermando che le richieste odierne non possono essere fatte rientrare 
fra le modalità decise dagli organi di governo dell’Università  poiché si tratta  di ripristinare quote 
di budget resesi disponibili a seguito di trasferimento e di pensionamento di n. due ricercatori 
universitari (rispettivamente la dott.ssa M.T. Seccia e la dott.ssa P. Loria). L’eventuale, mancato 
reintegro dei due posti di ricercatore si tradurrebbe infatti in una grave limitazione nel portare avanti 
le attività didattiche e scientifiche del Dipartimento. 
7) Parere su richiesta di istituzione di un posto di ricercatore per il settore MED/09. 
Il Direttore informa il Consiglio che il prof. Silvestris ha avanzato, con lettera del 12 febbraio, 
richiesta di un posto di ricercatore per il settore MED/09, per le esigenze scientifiche e didattiche 
del settore. In particolare la richiesta ha la sua ragion d’essere nell’esigenza di assicurare la 
necessaria continuità alle seguenti attività: 
1) impegno scientifico nell’ambito degli studi patogenetici sulle malattie rare afferenti al  settore 
dell’autoimmunità ed a quello emato-oncologico; 
2) impegno didattico costituito dall’insegnamento della disciplina  “Terapia Medica” nell’ambito 
del corso integrato di Clinica Medica I  per gli studenti del V anno del corso di laurea magistrale in  
Medicina e Chirurgia. 
3) Impegno assistenziale nell’U.O. di Medicina Interna Universitaria “M. Bufano”, diretta dal prof. 
Silvestris, già ricoperto dalla dott.ssa M.T. Seccia, trasferitasi presso l’Università di Padova.  
Dopo breve discussione, il Direttore pone in votazione il parere sulla richiesta di istituzione di un 
posto di ricercatore universitario per il Settore MED/09. Il Consiglio approva all’unanimità. 
8) parere su richiesta di istituzione di un posto di ricercatore per il settore MED/05. 
Il Direttore informa il Consiglio che il prof. Fumarulo ha avanzato, con lettera del 12 febbraio, 
richiesta di un posto di ricercatore per il settore MED/05, per le esigenze scientifiche e didattiche 
del settore. Chiede la parola il prof. Fumarlo che, nella sua veste di coordinatore del SSD MED/05 
(Patologia Clinica), fa presente che la programmazione didattica 2004-2007 del proprio settore, già 
contemplava la richiesta di istituzione di un nuovo posto di ricercatore, e che tale richiesta è 
divenuta più urgente a causa del recente prepensionamento di un ricercatore dello stesso settore, ma 
afferente ad altro Dipartimento. In particolare la richiesta ha la sua ragion d’essere nell’esigenza di 
assicurare la necessaria continuità alle seguenti attività: 
1) impegno scientifico nei campi della diagnostica allergologica di laboratorio; 
2) impegno didattico costituito dall’insegnamento della disciplina  “Patologia Clinica” nei Corsi di 
Laurea Triennale di “Tecniche della prevenzione nell’ambiente e nei luoghi di lavoro” e 
“Infermieristica” nelle sedi Policlinico e Di Venere di Bari; insegnamento di 
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“Allergologia:sottopopolazioni linfocitarie” nel Corso di Laurea Magistrale in Medicina e 
Chirurgia; 
3) Impegno assistenziale nell’U.O. di Allergologia Clinica già ricoperto dalla dott.ssa P. Loria, 
cessata dal servizio.  
Dopo breve discussione, il Direttore pone in votazione il parere sulla richiesta di istituzione di un 
posto di ricercatore universitario per il Settore MED/05. Il Consiglio approva all’unanimità. 
- Alle ore 12:25 i proff. Dammacco, De Rinaldis, Perosa e Ranieri si allontanano. 
9) problematiche inerenti il codice etico dell'Università. 
Il Direttore informa il Consiglio che l’Università ha inviato copia del Codice di comportamento per 
la discussione nell’ambito delle diverse strutture. Il prof. Barbuti interviene dicendo che, qualunque 
siano le necessità dell’adozione di un Codice di comportamento, la morale è un bagaglio proprio di 
ogni singolo individuo. Il prof. Quarto afferma che in realtà questo del codice di comportamento 
rappresenta un falso problema, intanto poiché è prevista un’adesione su base personale e poi perché, 
soprattutto, esistono norme e regolamenti che già tutelano le posizioni di tutti. Il Direttore, 
constatato che non vi sono altri interventi, afferma che potrebbe essere molto pericoloso non 
intervenire direttamente in un dibattito pubblico come questo che riguarda la vita lavorativa di tutto 
il personale che a vario titolo lavora nell’Università. A questo punto sarebbe molto più produttivo 
entrare direttamente nel dibattito intervenendo con precisi messaggi alle autorità accademiche. 
Ritiene, a questo punto, opportuno riflettere serenamente sulla questione in modo che il 
Dipartimento possa esprimere una propria posizione unitariamente condivisa. Sollecita, quindi, da 
parte di tutti i componenti, osservazioni o modifiche al codice di comportamento da inviare per e-
mail alla segreteria amministrativa o al Direttore stesso che si farà carico di comunicare alla 
Commissione ed alle autorità accademiche tutte le osservazioni che saranno eventualmente 
pervenute.  
10) discarichi inventariali. 
Il Direttore comunica che sono giunte richieste, da parte dei proff. Dammacco e Izzo, di discarico 
dall’inventario generale del Dipartimento di alcuni beni ormai obsoleti ed inutilizzati. Detti beni 
sono indicati in un elenco allegato al presente verbale e del quale costituiscono parte integrante. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
11) varie ed eventuali. 

Non essendoci null'altro da discutere, il Direttore dichiara sciolta la seduta alle ore 12:40. 
Del che viene redatto il presente verbale che sarà portato in approvazione nella prossima 

convocazione di questo Consiglio. 
Il SEGRETARIO AMMINISTRATIVO   IL DIRETTORE DEL DIPARTIMENTO 

Dott. Vincenzo De Fazio  Prof.ssa Gabriella Serio 
 


